

# El consumo sostendrá el PIB al 2,2% en 2019

## Los Economistas ven un respiro en la caída del precio del petróleo

eE MADRID.

La desaceleración de la economía española para el próximo año parece evidente con una previsión de crecimiento del PIB del 2,2 por ciento, según el **Consejo General**

de Economistas, y con unas exportaciones, que siendo acicate del avance que ha jalonado la recuperación anotarán un aumento del 3 por ciento según estas mismas precisiones, si bien en un entorno de caída del comercio exterior en el conjunto de la eurozona.

Sin embargo, los Economistas ven algunos balones de oxígeno de cara a 2019 que pueden sostener el debilitamiento económico global en nuestro país. Éste es el caso

del consumo de los hogares por un lado y del abaratamiento de los precios de la energía por otro. El consumo privado parece haber vuelto a cobrar fuerza en los últimos meses del año, y se espera que la tendencia se mantenga en los primeros meses del próximo curso. Así, el Consejo de Economistas elevó al 1,9 por ciento el avance de este indicador en el cierre de año.

Por otro lado, el abaratamiento de los precios del petróleo que se

está experimentado en la recta final del ejercicio, está repercutiendo en el menor avance del IPC.

En noviembre la variación interanual del IPC adelantado está en el 1,7 por ciento. El descenso del precio del petróleo y el entorno mundial de restricciones arancelarias son causas determinantes de esta menor subida, que unido al consumo más moderado, sitúa la inflación a final de año en este entorno del 1,7 por ciento.